
 

Protokoll 

der Jahreshauptversammlung des Franz Stock Komitees 

am Sonntag, dem 5. 3. 2017 im Pfarrheim, Goethestr. 19, 59755 Arnsberg 
 

Beginn:  14.30 Uhr 

Ende:  17.00 Uhr 

Teilnehmer: vgl. Anwesenheitsliste 

 

TOP 1: Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Der Vorsitzende des Komitees, Pfarrer Jung, begrüßte die erschienenen Mitglieder, stellte die 

Beschlussfähigkeit fest und eröffnete die Mitgliederversammlung. Er dankte den Anwesenden für ihr 

Kommen und begrüßte besonders Mme Benoist von den AFS, Frau Maria Gierse von pax Christi, DV 

Paderborn, Herrn Dr. Barbers vom Quickborn, Frau Fremerey von den Gefährten des hl. Franziskus 

und Herrn Dieter Lanz als „Chartrenser“. Ferner hieß er alle Mitglieder der beiden Vorstände und des 

Beirates herzlich willkommen. 

Es ließen sich für ihr Nichterscheinen entschuldigen: Frau Theresia Stock, Prof. Dr. Jürgen Rüttgers, 

MP a.D., Landrat Dr. Karl Schneider, Bürgermeister Hans-Josef Vogel, Prof. Dr. Patrick Sensburg,MdB, 

Dr. Beate Gödde-Baumanns, Ehrenpräsidentin der VDFG und Mitglied des Beirates. Ferner 

entschuldigte der Vorsitzende Prälat Josef Seuffert und Pfr. Wilfried Göddecke. 
Es gab keine Ergänzung zur Tagesordnung. 

 

TOP 2: Totengedenken 

Gedacht wurde der Verstorbenen des Jahres 2016, besonders Pfr. Leo Reiners. Der Vorsitzende 

sprach das Gebet zur Seligsprechung von Franz Stock, dem sich das gemeinsam gebetete Vater unser 

anschloss. 

 

Hier schloss sich jetzt ein Bericht von Herrn Dieter Lanz an, der über seine Erlebnisse als Soldat im 2, 

Weltkrieg und als Gefangener im Stacheldrahtseminar zu Chartres berichtete. Er nannte seinen 

Aufenthalt als eine Zeit bleibender Erinnerung, die ihn bis heute geprägt habe. Er würdigte Franz 
Stock als Wegbereiter der dt/frz Aussöhnung, dessen Idee er sich bis heute verpflichtet fühle. Pfr. 

Jung bedankte sich bei Herrn Lanz für seine Ausführungen als Zeitzeuge, der FS dort im Lager selbst 

erlebt habe. 

 

TOP 3 Geschäftsbericht des Vorstandes 

3.1. Der Vorsitzende verwies auf die vorab verschickte Mitgliederinformation und hob 

stichpunktartig einige Ereignisse hervor: der 70. Jahrestag der Auflösung des Stacheldrahtseminars, 

der mit Veranstaltungen im Mau zu Christi Himmelfahrt gedacht wird, der Tag mit den Teilnehmern 

des WJT in Neheim, der Katholikentag in Leipzig mit unserm Info-Stand, das Treffen mit den AFS in 

Rosheim und die Gespräche im EP in Straßburg.  
Zu dem Punkt ‚Publikationen‘ verwies  Herr Leise auf den Büchertisch; er hob besonders die Schrift 

von Prof. Dr. Martin Klöckener hervor, in der er Nachrufe von bedeutenden Personen, die FS 

kannten, publiziert hat. Das Heft wurde den Teilnehmern gegen eine Spende ausgehändigt.  

Herr Trompeter erläuterte das Vorhaben ‚Neukonzeption der Wanderausstellung „Abbé Franz Stock“ 

in Zusammenarbeit mit Prof. Breide von der FH Meschede. 

Pfr. Jung benannte die Anzahl der Gremiensitzungen: geschäftsführender Vorstand (7), 

Gesamtvorstand (3), Beirat (1). 

Zum Schluss des Berichts dankte er den Gremien für die gute und vertrauensvolle Zusammenarbeit. 

Ein ausformulierter Tätigkeitsbericht ist als Anlage dem Protokoll beigefügt. 
3.2. Kassenbericht 

Er wurde vom Geschäftsführer, Herrn Trompeter, vorgetragen. In einer Vorbemerkung wies er darauf 

hin, dass die Prüfung durch das FA Arnsberg positiv verlaufen sei und damit die Gemeinnützigkeit 



weiter bestehe. Allerdings macht das FA zur Auflage, eine Satzungsanpassung vorzunehmen und 

Rücklagen mit Angabe der Verwendung zu bilden. In einer weiteren Bemerkung teilte er zum nicht 

fertiggestallten Peylo-Film ( Chartresfahrt 2014) mit, dass zum Ausgleich Herr Peylo dem FSK sein 

Archiv übertragen habe. Fragen wurden dazu nicht gestellt. Der Kassenbericht sowie insbesondere 

die dargestellte Rücklagenbildung wurde von der Versammlung zustimmend zur Kenntnis 

genommen. Der Bericht einschließlich einer Übersicht zur Mitgliederentwicklung ist dem Protokoll als 

Anlage beigefügt. 

3.3. Bericht der Kassenprüfer 

Die Herren Christoph Becker und Georg Brüggemann haben die Kasse geprüft. Herr Becker trug den 
Prüfbericht vor und bescheinigte eine ordnungsgemäße Kassenführung. Der Bericht ist dem Protokoll 

als Anlage beigefügt.  

3.4. Aussprache und Entlastung 

Da keine Aussprache gewünscht wurde, stellte Herr Becker den Antrag auf Entlastung, der bei 1 

Enthaltung angenommen wurde. 

 

TOP 4: Bericht über die Aktivitäten der AFS in Frankreich 

Mme Marie-France Benoist von den AFS trug den Bericht vor und hob besonders das neu 

erschienene Buch des ehemaligen Bischofs von Chartres, Jacques Perrier, hervor mit dem Titel „ Trois 

hommes de paix „ ( Franz Stock, Edmond Michelet, Robert Schumann). Sie verwies ferner auf die 
gute Zusammenarbeit der beiden Komitees. Der Bericht ist als Anlage dem Protokoll beigefügt. 

 

TOP 5: Wahlen 

Herr Christoph Becker scheidet als Kassenprüfer aus. Zum neuen Kassenprüfer wird Herr Bernhard 

Sanders bei 2 Enthaltungen gewählt. 

 

TOP 6: Vorstellung der weiteren Planungen  

 

Im Jahr 2017: 

o Pfr. Wisse stellt die Frankreichfahrt des Komitees vom 26.6. – 2.7.2017 vor. Stationen der 
Reise sind: Paris mit Besuch der dt. Gemeinde und des Mont Valérien - Chartres mit 

Rechèvres und dem CERFS  - Le Mans – Avranches – Mont St. Michel – Amiens. 

o Herr Leise berichtet über die Wanderausstellung in Paderborn. Sie ist mit der Idee 

entstanden, FS bekannter zu machen und wird in der Theologischen Fakultät vom 30.6. – 

17.7. 2017 stattfinden. Miteinbezogen werden die 12 Schaufenster der BKC, die gegenüber 

liegt. Schirmherr ist Erzbischof Hans-Josef Becker. Im Vorbereitungsteam arbeiten Frau 

Dennemark, Frau Goldner, Herr Drilling und Herr Leise. Für das Bildmaterial ist Herr 

Trompeter zuständig. Ebenfalls werden die Produkte des Schülerwettbewerbs des FSG 2014 

in die Ausstellung integriert. 

o Pfr. Jung teilte mit, dass der Zenetti – Kreuzweg in Dettenheim und in der ev. Kreuzkirche in 
Hüsten gezeigt wird. 

 

Im Jahr 2018: 

o Pfr. Jung erinnerte an den 70. Todestag von FS in diesem Jahr mit der MV am 28.2.2018 

o Er teilte mit, dass das FSK mit einem Stand auf dem Katholikentag in Münster vertreten sein 

wird und ggf. mit einem Beitrag über FS in einer Ausstellung zum Thema ‚Frieden‘ 

 

TOP 7: Verschienes 

Frau Gierse, pax Christi, lud zu einem Vortrag in die Kommende in Dortmund ein. 

 
 

 

 

 



TOP 8: Schlusswort 

Der Vorsitzende dankte den Mitwirkenden an der MV für ihre Arbeit, den Anwesenden für ihr 

Kommen und wünschte allen einen guten Nachhauseweg. Er schloss danach die Versammlung. 

 

Arnsberg 7.3.2017  

 

 

Stephan Jung, Pfarrer      Karl-Heinz Sendt 

-Vorsitzender-      -Schriftführer- 
 

 

 


